

de 5 mil pesos las económicas se fijará en 150 pesos

...nacionales, los gobiernos...
...nos han ofrecido...
...eración sabrán reser...
...er favorablemente a...
...esfuerzo que realiza...
...ueblo para salir del...
...rioro económico",...
...gararon.
...El Presidente Her...
...Siles Zuazo y el

Vicepresidente Jaime Paz Zamora, tiene planeado entrevistarse directamente con ejecutivos de las organizaciones internacionales para recordarles que se han comprometido a apoyar económica y técnicamente al país, puntualizaron. El Primer Man-

datario asistirá a la reunión de la Organización de las Naciones Unidas para explicar la situación boliviana y Jaime Paz Zamora, viajará a Europa donde, "estamos seguros encontraremos las puertas abiertas", concluyeron.

Financiamiento para las medidas económicas no viene del exterior

"El soporte financiero para la aplicación de nuevas medidas económicas no proviene de ninguna fuente externa", afirmó ayer el ministro de Finanzas, Juan Araníbar, al declarar que los recursos propios con que cuenta el gobierno son el único respaldo. En este sentido, manifestó que tampoco se tuvieron reuniones con el Fondo Monetario Internacional (FMI), organismo que en Latinoamérica ha delineado políticas económicas para sus miembros.

de las necesidades de los sectores populares", dijo. Por otra parte, manifestó con relación a la invitación de algunas bancadas del parlamento, en sentido de que debería explicar ante los congresales las bases legales en las cuales se apoya la declaración de vacancia de los cargos aduaneros, el ministro dijo que está dispuesto a justificar esa

medida en el Congreso. Las declaraciones de Araníbar Quiroga, fueron formuladas luego de la posesión de los nuevos representantes ante el Directorio del Banco Central: José Rivero Vargas, Carlos García Suárez, Juan Cristóbal Urioste, Fernando Prado Guachalla, Ivan Finot Pabón, y Juvenal Flores Maldonado.

BID concedió a Bolivia un millón de dólares

WASHINGTON, 27 OCT. (ANSA).-- BOLIVIA recibió 1.000.000 de dólares para beneficio de agricultores de bajos ingresos. Así lo anunció hoy el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). La suma se divide por mitades entre la cooperativa multiactiva La Merced Limitada y la Central de Cooperativas Agropecuarias Minerero Limitada. El dinero proviene de los recursos de la Comunidad Económica Europea para financiamiento de pequeños proyectos que administra el BID.

Gobierno argentino puso en orden a Arce Gómez

BUENOS AIRES, 27 OCT. (EFE).-- La intervención del coronel boliviano Luis Arce Gómez, que interrumpió ayer con su presencia una rueda de prensa del Ministro de Defensa de dicho país, José Ortiz Mercado, ha originado una dura reacción de las autoridades argentinas contra el militar exiliado. Según revela hoy la Agencia Noticias Argentinas, la aparición pública de Arce Gómez fue un error político que ha hecho que las autorida-

des argentinas, obligadas a dar excusas al enviado del Presidente Siles Zuazo, han suplido este gesto con la convocatoria de Arce Gómez al Comando del Ejército, donde se le hizo saber, con dureza, que este tipo de acciones ponen en peligro su permanencia en Argentina. Según las fuentes castrenses que cita la agencia, el encargado de dar el mensaje fue el coronel Aldazabal, enlace entre la sede del Ejército y los agregados extranjeros.

Paramilitares fueron conformados con extranjeros y miembros de FSB

Arce Gómez reveló que también habían elementos de ADN

Por Hugo Ferrero. BUENOS AIRES, 27 Oct. (ANSA).-- El ex ministro del Interior coronel Luis Arce Gómez afirmó hoy a "ANSA" que proyecta visitar los Estados Unidos donde "tengo muchos amigos" y desmintió que haya sido "responsable" del asesinato del dirigente Marcelo Quiroga Santa Cruz aunque admitió haber "organizado" los grupos paramilitares que operaron en BOLIVIA tras el golpe militar de 1980.

"Yo organicé los grupos paramilitares después del (golpe del) 17 de julio de 1980, pero no ordené ni me responsabilizo por el asesinato (del dirigente socialista) Marcelo Quiroga Santa Cruz", dijo Arce Gómez. Arce Gómez confirmó que había sido notificado de la revocación de su designación como Agregado Militar de la embajada boliviana en la Argentina y anticipó que se "tomaría un tiempo" antes de decidir sobre su regreso a BOLIVIA.

"Posiblemente viaje a los Estados Unidos donde, especialmente en Washington, tengo muchos amigos y fui invitado por el senador por Carolina del Norte Jesse Helms". "También fui invitado a El Salvador pero allí la situación está muy turbulenta", dijo Arce Gómez.

Actualmente, Arce Gómez (que llegó a la Argentina a principios de este mes) está residiendo en un piso ubicado en el residencial barrio de Belgrano, en la zona norte de Buenos Aires, que adquirió hace dos meses en 90 mil dólares. El ex ministro del Interior del gobierno de García Meza mantuvo hoy un diálogo con "ANSA" tras protagonizar ayer una accidental conversación con los periodistas que prácticamente interrumpió la conferencia de prensa que estaba ofreciendo el Ministro de Defensa boliviano José Ortiz Mercado quien efectuó una visita de cuatro días a la Argentina.

Arce Gómez desmintió las versiones periodísticas que indicaron hoy que había manifestado ser "responsable" de la muerte del ex ministro de Minas y activo dirigente socialista Marcelo Quiroga Santa Cruz, baleado por grupos paramilitares que allanaron la sede de la Central Obrera Boliviana (COB) al producirse el golpe de 1980 que derrocó a la Presidenta Lidia Gueiler. "Yo conocía a Quiroga Santa Cruz desde cuando habíamos trabajado juntos durante la presidencia del general Alfredo Ovando Ovando (1969-1970), él como Ministro de Minas y yo como jefe de Seguridad Personal del Presidente".

Según Arce Gómez, los grupos paramilitares fueron formados por militantes de la Falange Socialista Boliviana y de los sectores nacionalistas partidarios del ex presidente general Hugo Banzer que apoyaron el golpe de 1980.

El ex ministro dijo que había ordenado una investigación que no había dado resultado porque era "difícil", había mucha gente "implicada en los grupos paramilitares" y "yo me hice cargo de ellos solamente después del golpe".

"Yo organicé esos grupos porque las Fuerzas Armadas no podían ejercer tareas de control. Los grupos estaban integrados por civiles y habían también extranjeros, argentinos, brasileños,

pero no recuerdo nombres, porque yo era Ministro y no comisario", dijo Arce Gómez.

El ex Ministro negó que los grupos paramilitares hayan estado involucrados en torturas a disidentes o en el tráfico de drogas y señaló que con el tiempo esas organizaciones se integraron a los organismos de inteligencia.

"Pregúntele a Juan Lechín, quien estuvo detenido tres meses, si yo he sido un torturador". "Es más, la detención de Lechín me permitió trabajar con él una gran amistad... Yo lo hice operar de próstata porque imagínese el lío si el hombre moría en la cárcel", señaló Arce Gómez.

Respecto de su actual situación, Arce Gómez dijo que seguía perteneciendo al Ejército, pero que disponía de 45 días para decidir qué hacer.

El ex ministro negó que proyectaba dedicarse a actividades políticas: "Yo soy un militar, nunca fui político... solamente fui Ministro del Interior durante seis meses".

"Yo, señor, nunca fui golpista... si vuelvo a BOLIVIA voy a apoyar la democracia porque así lo quiere el pueblo boliviano. Además, nunca amenacé a los políticos bolivianos como se ha publicado aquí".

(Según un periodista que lo entrevistó el pasado ocho de octubre en el aeropuerto de Ezeiza, Arce Gómez dijo que "a los políticos bolivianos más les vale que no regrese...".

Arce Gómez dijo que por el piso de un edificio del residencial barrio de Belgrano donde está viviendo, pagó 90 mil dólares "y no 360.000 dólares como se ha publicado en la Argentina".

Renegociación de la deuda externa

El Presidente, Hernán Siles Zuazo, afirmó ayer que una comisión del más alto nivel internacional, estudiará los mecanismos de renegociación de la deuda externa pública de los países afectados por la recesión mundial.

Siles Zuazo, tomó la iniciativa de realizar en La Paz una reunión cumbre de Presidentes de naciones bolivianas, destinada a establecer una acción conjunta para lograr ese objetivo.

El Mandatario dijo ayer que ese encuentro no era posible, debido a las diversas ocupaciones que tienen los jefes de Estado de esos países. Empero, indicó que será una comisión del más alto nivel, un poco inferior a la jerarquía de presidentes, la que se encargará de realizar esos estudios.

Agregó que para llevar adelante ese propósito se realizarán consultas permanentes.

El Jefe de Estado anticipó que las naciones del área se presentarían como países pobres ante el Club de París para plantear la renegociación de su deuda externa pública.

COMUNICADO N° 2/82

En atención a varias solicitudes de Empresas interesadas en la provisión de artículos para vestuario, equipo y vituallas con destino a la Intendencia Central de Policías, el Comando General de la Policía Boliviana, comunica, que la convocatoria a Propuestas N° 2/82 publicadas en los matutinos de esta ciudad en fechas 24, 26 y 28 de septiembre del año en curso, ha sido prorrogada por última vez, hasta el 1° de noviembre del presente año imposterablemente, fecha en que serán abiertas las propuestas de acuerdo a ley.

La Paz, 27 de octubre de 1982

Cnl. DESP. Roberto Paz Rada
Director Nl. Administrativo

UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN ANDRES FACULTAD DE INGENIERIA RR. PP. 133/82 INSTITUTO DE INGENIERIA SANITARIA

Con los auspicios de la Facultad de Tecnología y el Instituto de Ingeniería Sanitaria, el Dr. Adrian de Mayo, funcionario del Environmental Canadá expondrá el tema:

ENVIRONMENTAL CANADA Y SU ACCION EN EL CONTROL DE CALIDAD DE AGUA

El mismo que se presentará en el Pabellón de Ensayo de Materiales, Av. Villazón N° 995, el día viernes 29 de octubre de 1982 a horas 14:30.

La Paz, 27 de octubre de 1982

Ing. Hugo Silva Fernández
DECANO DE LA FACULTAD DE INGENIERIA

V° B° Lic. Leonardo Soruco. - STRIO. GENERAL a.i. DE LA UMSA

CBA CENTRO BOLIVIANO AMERICANO Y CENTRO EDUCATIVO Y CULTURAL

• EN UN NUEVO PROGRAMA DE •
• INGLES ESPECIAL •

PARA PERSONAS CON POCO TIEMPO

UBICACION:

Loayza 143 - Altos

INSCRIPCIONES

Octubre 27, 28, 29

CLASES

Octubre 29

HORARIOS ESPECIALES

Lunes, Miércoles y Viernes

7:20 a.m. a 8:45 a.m.

6:45 p.m. a 8:10 p.m.

INFORMACIONES

Teléfonos: 351627 - 365243